

QUÉBEC

La ville de Québec, capitale de la province du même nom, a été fondée en 1608 par l'illustre explorateur Samuel de Champlain. Située sur un emplacement des plus favorables aux confluents du fleuve Saint-Laurent et de la rivière Saint-Charles, elle devint par la suite le centre d'activité par excellence de l'Amérique du Nord française. Après sa chute aux mains des Britanniques en 1759, la ville continua d'être un centre administratif important. C'est à Québec qu'eut lieu en 1864 la deuxième conférence des Pères de la Confédération, dont on célèbre présentement l'anniversaire. Les résolutions adoptées lors de la conférence ont inspiré la rédaction de l'Acte de l'Amérique du Nord Britannique. Au cours de la dernière guerre, c'est à Québec qu'eurent lieu en 1943 et 1944. les réunions historiques entre le premier ministre Churchill et le président Roosevelt, au cours desquelles fut établie une bonne partie de la stratégie et de l'administration de la guerre.

L'architecture de plusieurs immeubles de Québec remonte au régime français, surtout aux environs du Château Frontenac, situé dans la plus ancienne partie de la ville.

L'Église de Notre-Dame-des-Victoires, construite en 1688 et située au bas de la Terrasse Dufferin, rappelle les assauts infructueux des Britanniques contre Québec en 1690 et 1711. La construction de la basilique, détruite en partie par l'incendie à deux reprises au cours de sa longue histoire, remonte à 1647. Le séminaire a été fondé en 1663 par Monseigneur de Laval, premier évêque de Québec. Il a donné naissance à l'Université Laval, institution de haut savoir de renommée internationale, qui s'étend maintenant sur un magnifique campus à peu de distance de l'imposant pont de Québec. La Citadelle et les murs qui entourent la haute ville font de Québec la seule ville fortifiée de l'Amérique du Nord.